

GV der CRK vom 14. März 2018 in Bern (Zunftrestaurant Schmiedstube)

Jahresbericht. CRK-Präsident Christian Dorer stellt den Jahresbericht 2017 vor. Highlight war die Studienreise am 16./17. März 2017 nach London mit 21 Teilnehmenden. Christian Dorer bedankt sich bei Judith Imlig für die tadellose Organisation. Der Mitgliederbestand ist innert Jahresfrist von 61 auf 65 angewachsen.

Presserat. Dominique von Burg orientiert als Präsident über die Entwicklungen im Presserat. Die Finanzierung des Presserates ist nach wie vor nicht gesichert. Der Fehlbetrag beträgt zurzeit 100 000 Franken pro Jahr. Sollte keine Lösung gefunden werden, reichen die vorhandenen Mittel noch für zwei bis drei Jahre. Die intensiven Bestrebungen nachhaltig neue Geldquellen zu finden, blieben vorerst erfolglos. Beim Bund fehlen die gesetzlichen Grundlagen und die Verleger waren nicht bereit, die langfristige Finanzierung des Presserates zu sichern. Von Burg gibt sich aber zuversichtlich, dass noch rechtzeitig Lösungen gefunden werden können. Der Relaunch der erneuerten Website war nur dank einer Spende von Ringier möglich. Während Bürgerbeschwerden kostenlos bleiben, werden institutionelle Beschwerden von Anwälten seit Anfang 2018 neu mit 1000 Franken in Rechnung gestellt. Seit Bestehen des Presserats 1977 wurden noch nie so viele Beschwerden eingereicht, nämlich 127 gegenüber 80 Beschwerden im langjährigen Durchschnitt. Der Presserat hat eine Arbeitsgruppe eingesetzt, die die Zuständigkeit für Beschwerden im Bereich Soziale Medien/Blogs/Sites mit journalistischem Anspruch klären und definieren soll.

Statutarische Geschäfte

- Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.
- Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt.
- Die Vereinsorgane werden einstimmig entlastet.
- Der Jahresbeitrag bleibt unverändert. Der Entscheid fällt einstimmig.
- Das Budget 2017/18 wird einstimmig genehmigt.

Wahlen

- Die bisherigen Vorstandsmitglieder Tristan Brenn, Ariane Dayer, Christian Dorer (Präsident), Stefan Regez, Arthur Ruthishauser, David Sieber, Diego Yanez (Aktuar) und Daniel Weber werden einstimmig wiedergewählt.
- Zeynep Ersan Berdoz wird neu einstimmig in den Vorstand gewählt.
- Die CRK-Vertreter im Stiftungsrat Stefan Barmettler, Markus Spillmann und David Sieber werden einstimmig wiedergewählt.

Künftige Cheftalks. Sollte die BaZ in den nächsten Wochen verkauft werden, wäre Christoph Blocher ein attraktiver Gast für den Sommertermin. Angesichts des neuen Mediengesetzes, das im Juni in die Vernehmlassung geht, käme auch EMEK-Präsident Otfried Jarren für den

Sommer- oder Herbsttermin in Frage. Diego Yanez fragt ihn vorerst noch unverbindlich an. SDA-CEO Markus Schwab hat für den Sommertermin abgesagt. Allenfalls kommt er für den Herbsttermin in Frage. Mögliche Kandidaten für Herbst 2018 oder Sommer 2019: Felix Graf, designierter NZZ-CEO, Axel Wüstmann, designierter CEO des Joint-Ventures AZ/NZZ-Regionalmedien, der Nachfolger oder die Nachfolgerin von Ruedi Matter als SRF-Direktor, ein Vertreter der «Republik».

Ausblick

Falls Doris Leuthard im Verlaufe des Jahres zurücktritt, kommt als Gastredner für die GV 2019 der neue Medienminister in Frage.

2019 steht die nächste CRK-Studienreise an. Mögliche Destinationen: Skandinavien, Osteuropa, Wien oder Paris. Der Entscheid muss im Herbst 2018 gefällt werden.

Im Anschluss an die GV findet Apéro und Gespräch mit dem Recherchejournalisten Hans Leyendecker statt.

DY, 27. März 2018